



# STOP AUX POLITIQUES ANTI ÉCOLOGIQUES !

Éviction de Nicole Bricq et poursuite des forages off shore en Guyane, polémique autour du nucléaire et des gaz et huiles de schiste, promotion des véhicules électriques, confirmation du projet d'aéroport de Notre-Dame-des-Landes. Le bilan des 100 premiers jours du gouvernement Hollande est bien négatif en matière d'écologie ! **Les premières décisions se révèlent extrêmement inquiétantes quant à l'absence de volonté du gouvernement face aux lobbies.**

## Ils relancent le nucléaire avant tout débat sur la transition énergétique.

Le 5 septembre, un nouvel incident a eu lieu dans la centrale de Fessenheim faisant au moins deux blessés. Au Japon, la situation du réacteur 4 de Fukushima est toujours aussi critique. Cela n'empêche pas François Hollande d'accélérer la mise en exploitation par Areva de la future mine géante d'uranium d'Imouraren au Niger, tout en laissant le CEA et Bouygues relancer le nouveau projet «Astrid» de type Superphénix. Et ce, avant même que le débat promis sur la transition énergétique ait seulement démarré ! **Fessenheim est l'incident de trop. Il faut fermer les réacteurs qui arrivent en fin de vie, engager la transition énergétique et revenir à un pôle 100% public pour garantir que la sécurité et les conditions de travail priment sur le profit !**

## Ils font régresser la défense de l'environnement dans les politiques agricoles.

Le nouveau ministre de l'agriculture, Stéphane Le Foll, s'est opposé à la proposition de la Commission européenne d'allouer 25% des fonds de la Politique Agricole Commune à des mesures agro-environnementales, la bio et les zones soumises à des contraintes naturelles ! Pendant ce temps, l'association Kokopelli, qui défend les semences libres, s'est vue condamnée au plus grand plaisir du lobby des

semenciers, et le foncier agricole continue de se faire grignoter. **Il est urgent de réorienter les aides vers l'agriculture paysanne, bio et de proximité !**

## Une Conférence Environnementale de plus pour rien ?

Le processus de concertation initié par la Conférence Environnementale est lui-même mal parti. Son lancement par le Ministre du Redressement productif qui voit dans le nucléaire «une filière d'avenir», l'absence de lien avec les questions sociales et d'emploi, le flou sur la mise en application... Tout cela n'augure rien de bon, comme l'ont relevé plusieurs grandes associations environnementales. **Il est temps de faire le lien entre les questions écologiques et économiques, de parler reconversion, réindustrialisation et relocalisation ! L'écologie doit être sociale !**

## Aucune mesure écologique ne pourra être prise par un gouvernement de l'austérité !

**L'accord EELV-PS n'était qu'une façade, elle est aujourd'hui en ruines.** Avec le Traité européen austéritaire, aucun des ministères ne bénéficiera des moyens nécessaires pour la mutation écologique et sociale de notre société. Plutôt que des coupes sombres dans les budgets, **nous devons au contraire réorienter les richesses vers la transition écologique et énergétique.**

**Ni austérité, ni ébriété. Pour une sobriété heureuse, réinventons le bien vivre en rouge et vert ! Avec le Parti de Gauche, exigeons la transition de la société avec une relance de l'activité utile socialement et responsable écologiquement.**





22 septembre 1792,  
premier jour de la première  
République française...  
22 septembre 2012,  
premier jour de l'ère post-  
extractiviste ? À l'occasion  
de cette journée de lutte  
internationale contre  
l'extraction des gaz et huiles  
de schiste, et vu l'offensive  
des lobbies et la cacophonie  
gouvernementale, le Parti  
de Gauche se mobilise !  
Présents une fois encore pour  
rappeler notre refus de toute  
extraction des gaz et huiles de  
schiste avec **Corinne Morel-  
Darleux**, secrétaire nationale  
à l'écologie et conseillère  
régionale à **St-Christol-lez-  
Alès** (30) et **Martine Billard**,  
co-présidente, à **Tournan-en-  
Brie** (77).  
Car non, mesdames et  
messieurs les Ministres,  
il ne s'agit pas simplement  
d'interdire la fracturation  
hydraulique, mais bien  
de stopper la fuite en  
avant que représentent les  
énergies fossiles carbonées  
et leur impact sur le climat !  
No gazaran !

## Avec le Parti de Gauche, membre du Front de Gauche, CONSTRUISONS UNE FORCE AUTONOME ET CONQUÉRANTE POUR L'ÉCO-SOCIALISME !

### Le Parti de Gauche propose :

- **La fin des grands projets anti-écologiques, inutiles et coûteux**, l'arrêt du bétonnage et la défense des terres agricoles : pas de paysans sans terres, pas de terres sans paysans !
- **L'abandon immédiat du projet absurde de l'aéroport de Notre Dame des Landes**, de l'EPR et des travaux de la THT Cotentin Maine.
- **Le soutien à l'agriculture paysanne, bio, aux semences libres et sans OGM**, pour des campagnes vivantes et une agriculture saine.
- **La désobéissance européenne** face aux directives libérales : l'eau et l'énergie sont des biens communs, pas des marchandises !
- **La transition énergétique** par la réduction de nos consommations, le développement des énergies renouvelables, le refus des gaz de schiste, **la sortie progressive du nucléaire** et l'interdiction de l'enfouissement des déchets en grande profondeur comme à Bure.
- **L'instauration constitutionnelle d'une règle verte à la place de la règle d'or** et de l'austérité, pour des politiques publiques fortes au service de l'intérêt général, écologique et social.
- **Une planification écologique démocratique**, qui permette aux citoyen-ne-s de reprendre la main sur les marchés financiers et de mettre au pas le capitalisme vert.

*C'est le moment de prendre  
parti pour l'écologie !*

Pellicam • Impression Grenier

Nom ..... Prénom.....

Adresse.....

CP ..... Ville ..... Tél ..... Email .....

- Je soutiens les actions du Parti de Gauche
- Je souhaite être informé-e des activités du Parti de Gauche
- Je souhaite rejoindre le Parti de Gauche
- Je verse un don de ..... euros à l'ordre de l'AFPG (Association de Financement du Parti de Gauche - agréée le 12/03/2007 (N°893) - dernière parution au JO le 28/04/2012) pour soutenir les campagnes du Parti de Gauche

À retourner à :



63, avenue de la République • 75011 Paris

Vous pouvez aussi nous soutenir en ligne sur [www.lepartidegauche.fr](http://www.lepartidegauche.fr)

